

DIARIO DE BARCELONA,

Del Martes 6 de

Mayo de 1800.



San Juan ante Portam Latinam. — Las Quarenta Horas están en la Iglesia de los Angeles, de religiosos de Santo Domingo: se reserva á las siete y media.

Sale el sol á las 4 h. 57 m. y se pone á las 7 h. 4 m. Hoy es el 13 de la luna: sale á las 4 h. 10 m. de la tarde; y se pone á las 3 h. 26 m. de la madrugada siguiente: pasa la luna por el meridiano á las 10 h. 8 m. de la noche. Debe señalar el reloj al medio día verdadero, las 11 h. 56 m.

Día	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmósfera.
A las 7 de la mañana.	13 grad.	28 p. 1 1/2	S. nubes.
A las 2 de la tarde.	16	28 2	S. E. idem.
A las 11 de la noche.	14	28 1 9	E. S. E. nubecillas.

Breve exposición de la naturaleza, formación, propiedades y uso del muriate de barite, por el doctor D. Francisco Carbonell.

El muriate de barite es un sal neutro, formado por la union del ácido muriático con la tierra pesada ó barite. Para formar este cuerpo salino se descompone el sulfato de barite, mediante el carbonato de potasa ó mejor con el carbón; se lava repetidas veces el residuo para despojarlo de las impuridades; se satura el carbonato de barite que resulta, con el ácido muriático diluido en agua; se procede inmediatamente á la filtracion y evaporacion. Se habian indagado muy poco la naturaleza y estado de composicion del muriate de barite, pues únicamente se habia usado esta substancia en el análisis de aguas minerales. Pero desde que los profesores del arte de curar han empezado á destinarlo con tanta ventaja para los fines de su profesion, es necesario que los boticarios estudien á fondo los fenómenos de aquella operacion; y adquieran una certeza de la perfeccion del resultado. Carecen nuestras pharmaópeas de estas nociones; los tratados de química están muy escasos de estas noticias; se hallan los pharmáceuticos en un caos de confusion; no puede el profesor cumplir las ideas de su plan curativo; y paga la humanidad el atraso de las ciencias. No debe pues ignorar el boticario, que siendo el sulfato de barite ó espato pesado, la substancia de que casi siempre se extrae aquella tierra para la composicion del muriate de barite; se halla muchas veces aquel

mineral alterado por la mezcla de estas mezclas, del resultado de su cobre, plomo, hierro y arsénico, y combinacion en la formacion del otros cuerpos extraños. Somos deudores al sábio Adair Crawford de muriate de barite, de los medios de purificarlo, y del modo de juzgar del grado de puridad.

(Se continuará.)

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

AVISOS.

Como entre otras de las Reales gracias dispensadas por nuestro amado Soberano á beneficio de las interesantes obras del muelle de su ciudad de Tarragona en el principado de Cataluña, es la de poder hacer las Rifas que se estimen convenientes, baxo la autoridad del muy ilustre Señor Gobernador de la propia ciudad, y á direccion de la Junta de las mismas obras; han determinado dichos muy ilustre Señor y Junta abrir segunda Rifa de 150 duros, de los quales tres quintas partes quedarán á beneficio de los jugadores, y las dos restantes á favor de las obras.

Al efecto de recoger este capital se hallan establecidas cajas en diferentes poblaciones para la venta de 300 cédulas ó billetes de diez reales de vellon cada uno.

Se procederá al sorteo sin falta ni retardo alguno en el dia 31 del corriente mes de Mayo; y si quedan enteramente vendidas dichas 300 cédulas, ganarán los jugadores 90 duros repartidos entre las 40 suertes siguientes:

Duros de 20 rs. vn.

1. que será la primera de	2500.
1 de	1000.
1 de	750.
36 de 100 que componen	3600.
39 antecedentes de	1150.
<hr/>	
Son 40 suertes que ganarán	9000.

En el caso que en el dia señalado para el sorteo no se haya completado el despacho de dichas 300 cédulas, se harán cinco partes iguales del caudal recogido, de las quales dos quedarán á favor de las obras, y las tres restantes se repartirán á proporcion entre las referidas 40 suertes.

Están encargados del despacho de billetes en esta ciudad D. Miguel de Ros, calle Nueva de San Francisco, y Antonio Sastres, calle de la Librería, á quienes podrán dirigirse los jugadores; previniéndoles que respecto se ha de verificar dicho sorteo en 31 del corriente como arriba dicho, y á fin de que quede tiempo para remitir las listas, se cerrará la distribucion de billetes el dia 26 del que rige.

Hoy,

Hoy, á las quatro de la tarde, en la plaza de San Jayme, se continuará el subasto de Solarcs para construir barracas en la Esplanada; y se admitirán posturas y mejoras en las dadas sobre cada uno indistintamente, por disposicion de S. E. y Señores de la Junta de Auxilios. = Miguel Ribot.

*Embarcaciones venidas al Puerto
el dia de ayer.*

De Mallorca, en un dia, el xabeque de S. M. el Gamó, al mando del teniente de Navío D. Antonio Búcaro.

De Idem, en 2 dias, el patron Juan Grau, catalan, laud S. Antonio, con naranjas.

De Málaga y Xabea, en 45 dias, el patron Salvador Soteras, catalan, laud S. Antonio, con vino y algarrobas.

De Cállerí, en 14 dias, el capitán Vicente Zivulich, raguseo, bergantin Soberana, con estraza.

De Cullera, en 21 dias, los patrones Buenaventura Durall y Estéban Pares, catalanes, con sus laudes nombrados la Virgen de Loreto, con 180 quarteras de trigo y arroz.

Avisos. En la vuelta de S. Raymundo en el Call, se dará principio á una Escuela metódica del noble arte de leer, escribir de carácter bastardo español, por reglas, y muestras de los mas célebres autores, y la aritmética mercantil, el uso moderno y abreviado; baxo la direccion de D. Manuel Mestanza y Santiesteban, maestro Real de primeras letras de los reynos de S. M. (que Dios guarde), exâminado personalmente en la villa y corte de Madrid, y es del nuevo Real colegio de primera educacion establecido en esta capital, con aprobacion del supremo Consejo de Castilla, &c.: las horas de enseñanza serán desde las seis y media hasta

las nueve de la noche, á fin de que los jóvenes sin perjuicio de sus labores, puedan dedicarse al logro de un objeto tan interesante; procurando el director acreditar con sus alumnos la gratitud que le corresponde, instruyéndoles dentro de poco tiempo, segun lo han experimentado ya varios señores de esta capital. En la mencionada Escuela se admitirán sin el menor interes, mediante que presenten certificacion del cura párroco, los pobres de solemnidad.

Hoy, á las 7, se continúa la diversion de las Sombras chinescas.

Ventas. Pedro Mártir Rollan, tiene para vender por precio moderado tres Telares de lino con todos sus aperos, los que hará ver Francisco Vicens, texedor de lino, que vive en la calle de las Ramelleñas.

Juan Soler y Girona, abujetero, que vive en la calle de los Agullers, tiene porcion de balas de Papel florete, de la fábrica de Francisco Vilardell, de Borgofia en Cataluña, y lo venderá por balas, medias balas ó resmas, á precio moderado.

Alquiler. Está para alquilarse una Casa en la calle de San Pablo, número 80, á proposito para un comerciante, ó para fábrica de pintados, hilados ó texidos, que contiene primero, segundo y parte del tercer piso, una quadra ó almacén, terrado y jardin, con dos pozos y dos lavaderos: tiene las llaves y dará razon de todo la señora Eulalia Molet y Planas, que vive enfrente, en la casa número 103.

Pévilidas. El día 3 del corriente se perdió una Maleta desde la puerta de San Antonio hasta el convento de Padres Trinitarios calzados, dentro de la qual había un hábito, capa y capilla, tres ó quatro camisas, calzetas, dos calzones, algún pañuelo y además treinta y tres duros: quien la hubiere recogido ó tenga noticia de ella, se servirá avisarlo en dicho convento, al R. P. Fr. Eudaldo Cavalleria, que se le entregará 10 duros de gratificación.

En la noche del día 1.º del corriente, desde la puerta Nueva al frente de Sta. Mónica, yendo por la Esplanada, plaza de Palacio, debaxo la Muralla de mar y Dormitorio de S. Francisco, se perdió un Saco, dentro el qual había una capa de paño blanco, con vueltas de terciopelo negro, ropas de uso, botas, zapatos, y otros distintos efectos que se indicarán: la persona que lo hubiese hallado, ó supiera su paradero, poniéndolo en manos del maestro sañtre Pablo Reynalt, que vive junto á las quatro esquinas de Bellafilla, se le darán dos duros de gratificación, y las debidas gracias.

Quien hubiere hallado una Hebillas de charretera, que se perdió la mañana del Domingo 27 del pasado Abril, sírvase llevarla á Manuel Martín, que vive en el segundo piso de casa Tardius, en la calle mas alta de S. Pedro, núm. 3, quien enseñará la compañera, y dará alguna gratificación.

Hallazgo. Dias pasados por la noche se encontró en la plaza del

Angel una Vayna, la que parece de cuchillo de monte: á quien la haya perdido, dando las señas, la entregará Salvador Torrents, que vive en dicha plaza.

Sirvientes. En una escalerilla de la calle de S. Jacinto, piso primero, casa de la señora Maria Mas, darán razon de una muger de 40 años, con una hija de 16, que solicitan servir juntas ó separadas; la madre de cocinera, y de camarera la hija: tienen quienes abonan su conducta.

Una viuda sin hijos, de 33 años de edad, solicita servir de cocinera; y sabe no solo guisar, sino tambien coser, planchar y otras cosas: la abona, y dará razon de ella Mená Ramoneda, revendedor, que está en la calle de Ntra. Sra. de la Parra, detrás de Sta. Catalina, al lado del beco.

Dofia Eulalia Leon, que vive en la calle de la Puerta Ferrisa, frente de la casa del señor Marques de Moya, informará de una muger que solicita servir á algun señor ó matrimonio solo, y sabe todo lo necesario.

Nodrizas. En la fábrica de Canals, calle de la puerta Nueva, informarán de una nodriza, cuya leche es de quatro meses, que busca criatura para criarla en la casa de los padres.

Teatro. Hoy, á las seis, se representa por la compañía Española la comedia de figuron, muy divertida, intitulada: *La dicha viene quando no se aguarda*, y *Principio tonto*: con tonadilla y saynete.

CON REAL PRIVILEGIO.

En la Imprenta del Diario, calle de la Palma de San Justo, núm. 291